



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

Correo: munivallecillofm@gmail.com

## **RESUMEN EJECUTIVO SESIÓN ORDINARIA**

**ACTA N° 44-2023**

**FECHA:** 12 de Junio de 2023

**HORA:** 10:10 a. m.

**ASISTENTES:** Alcalde Hugo Flores, Vice-Alcaldesa Mirna Flores, Regidores: 2 Dariela Banegas, 3 Blanca Arias, 4 Joncy Maradiaga, 5 Heber Ramos. El Regidor 1 Selvin Juárez, se excusó.

### **DESARROLLO:**

#### **1. COMPROBACIÓN DEL QUORÚM Y**

#### **2. APERTURA DE LA SESIÓN:**

➤ Comprobado el quórum se da apertura a la sesión.

#### **3. DISCUSIÓN AGENDA:**

➤ Se aprueba la agenda presentada. El Regidor 1 Selvin Juárez se excusa por otros compromisos.

#### **4. LECTURA DE CORRESPONDENCIA:**

1. Instituto Gubernamental Independencia / Vallecillo: Solicitan una Lyra Madre Original Tecla Redonda, para los desfiles de Fiestas Patrias, previo a ensayos de los estudiantes en el mes de julio. Los miembros municipales opinan estar de acuerdo se apoye, antes se haga la cotización para saber el costo de inversión. La Regidora Dariela Banegas hace sugerencia que se debe tener iniciativa de comprar más instrumentos para otros centros que también lo necesitan.

2. Directora Municipal de Educación / Licda. Marina Valle: Solicitan subsidio para la Celebración de los 200 Años de Independencia Absoluta de nuestro País, resaltando los valores culturales, estimando gastos de: Sonido L. 4,000.00, Merienda L. 6,000.00, Decoración L. 2,000.00, Transporte L. 4,000.00, total L. 16,000.00, el presupuesto es con base a 300 personas. La Regidora Dariela Banegas informa a través de la Alcaldía se solicitó a la Directora Municipal un espacio para intervención como Comisión de Salud en la reunión de educación, pues se explicó que se está rezagado en intervención cultural en educación, por eso, se pensó en esta actividad pero sería el primero de julio, que es la fecha de la Brigada Médica. La Regidora Blanca Arias opina por eso, se le ha hecho ver a la Directora Municipal que manejen un Calendario de Educación. La Regidora Dariela Banegas informa se les ha dicho y tienen un calendario, pero no hay planificadas actividades macro, se pensó en

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

Correo: [munivallecillofm@gmail.com](mailto:munivallecillofm@gmail.com)

celebrar el Día de la Hondureñidad el 14 de julio en San José de la Mora, pero luego la Profa. Berselly Torres propuso celebrar la fecha de los 200 Años de Independencia Absoluta porque igual está en el calendario, se les dijo que ya está planificada una Brigada Médica, pero no se atendió. Ha sido difícil poder coordinar con educación, no así la Comisión de Salud que se le ha dado a la compañera Regidora Blanca Arias toda la apertura y están trabajando en conjunto las actividades. Para esta actividad educativa, algunos no han socializado con los padres, porque es sábado y no sabe la disposición de los padres de enviar a sus hijos. La Regidora Blanca Arias pregunta si se puede hacer un día antes la celebración, que es viernes. El Regidor Joncy Maradiaga opina así todos los alumnos pueden participar y hay más facilidad que los padres se movilicen con ellos. El Alcalde Hugo Flores opina se hará inversión por la Municipalidad en la salud del Municipio y muchos padres acuden a las Brigadas Médicas con sus hijos, por eso, es de analizarlo y hacer la propuesta de cambio de fecha. La Regidora Dariela Banegas opina está de acuerdo se sugiera el cambio de fecha, porque se trata de resaltar alguno bonito en el Municipio. El Regidor Heber Ramos opina todo debe ser bien coordinado. Se acuerda: Solicitar a la Dirección Municipal el cambio de fecha de la actividad, en vista de que se tiene planificada una Brigada Médica con las Fuerzas Armadas de Honduras y el propósito es que la mayoría de la población asista.

3. Coordinadora OMM / Carla Lambur: Presenta nuevamente el Plan de Actividades para la celebración de la Jornada de la Juventud 2023 “Actívate, Motívate y Relájate”, a realizar el 22 y 23 de junio, con alborada e inauguración, encuentros deportivos de mujeres y varones, Cabildo Abierto el 23 de junio para tratar los temas: Creación de Microempresas, Socialización para áreas recreativas, autoestima y drogas, asuntos varios; presentación de reciclajes, premios para participantes de fútbol, danza, sacerdote, grupos de las Iglesias, Policía, Juez de Paz, Instituciones Educativas, caminata, fiesta bailable, con un presupuesto de inversión de L. 99,500.00. El Alcalde hace observación que para el viernes hay muchas actividades y está bastante cargado, al hacer cuadrangulares no dará el tiempo. Se manda llamar a la Coordinadora de la OMM para que explique el plan a desarrollar, se harán cambios de actividades en cuanto a encuentros deportivos, los varones jugarán el jueves y el viernes un solo partido de mujeres. El Cabildo Abierto se celebrará el viernes 23 de junio. Se aprueba la actividad presentada por la OMM para la Jornada de la Juventud.
4. Grupo Folklórico “Ara Macao 0828” / Vallecillo: Solicitan apoyo financiero para el Festival de la Danza y Cultura Folklórica en conmemoración de la celebración del Segundo Aniversario del Grupo de Danza, solicitan L. 30,000.00 para Discomóvil L. 11,500.00, Reconocimiento L. 2,000.00, Karaoke (Premios) L. 1,500.00, Taller de Flauta por Nahum escoto L. 2,000.00, Encuentro de Campeón de Campeones L. 1,000.00, Alimentación

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

*Correo: munivallecillofm@gmail.com*

e incentivo a Grupo Folklórico de Cantarranas L. 8,000.00, Pólvora L. 4,000.00. El Regidor Joncy Maradiaga hace observación que esta actividad es en la misma fecha que educación y la Brigada Médica. Se hará la consulta de fondos a Tesorería Municipal.

5. Coordinadora OMM / Solicitud Mamografías: Solicita la aprobación para llevar a grupos de mujeres a realizarse exámenes de mamografía en la Clínica de ASHONPLAFA, para prevención de cáncer de mama. La Alcaldía les está dando seguimiento a mujeres que padecen esta enfermedad. Inversión: Alimentación 60 personas L. 6,000.00, Transporte (3) L. 16,500.00, Exámenes L. 43,200.00, total L. 65,700.00, se realizarían 3 viajes con 20 mujeres a ser atendidas diarias. Adjunta listado, ejecución de Acciones de Salud. Se acuerda: aprobar la solicitud presentada por la OMM para realizar exámenes de mamografía a grupo de 60 mujeres.
6. Caja Rural de Ahorro y Crédito "Unión y Esfuerzo" / Vallecillo: Solicitan Permiso de Operación, ya que están en ejecución de apertura de cuenta bancaria y este es uno de los requisitos para emprender el programa de grupos organizados con la oficina del Servicio Nacional de Emprendimiento y de Pequeños Negocios (SEMPRE). Los miembros municipales opinan es de indagar con otras Municipalidades de la Mancomunidad como aplican el cobro, porque para mensualidades tendrían que ser con base a declaración jurada, con documentación de auditor, perito colegiado.
7. Caja Rural de Ahorro y Crédito "LLEN Vallecillo": Solicitan Permiso de Operación, ha sido creada con el apoyo de la Fundación UNBOUND, cuentan con Junta Directiva, Personería Jurídica, RTN, con un total de 74 socias. Se hará la indagación respecto a la aplicación del cobro.
8. Iglesia Católica / San Cristóbal: Solicitan ayuda para para materiales del repello y pulido dentro y fuera del templo: 212 mts de repello y pulido, 44 bls de cemento, 35 bls de súper pulido, 1 volquetada de arena. Se acuerda: retomar las solicitudes que están pendientes del año pasado.
9. Solicitudes Varias: A) Yendis Valle Cruz, Vallecillo: Solicita el Techo de su casa: 16 canaletas, 9 pliegos aluzinc 13 pies y 4 de 7 pies; B) Yaleni Medina Juanis, San José de la Mora: Solicita lámina de aluzinc y canaleta para el techo de la casa. El Regidor Heber Ramos informa ella ya tiene el tapial, es de escasos recursos y es de apoyarle. El Alcalde Hugo Flores informa ante la situación que se pasó la semana pasada por las fuerte lluvias con viento huracanado, se presentaron daños en algunas viviendas y otros casos que se conocían por la necesidad que tienen, se les apoyó con materiales, ya que se hizo la inspección y fueron casas que quedaron al descubierto, por lo que se les apoyó por su situación de emergencia. También es de ver si se da prioridad a los tapias, es de discutirlo en Asuntos Varios, si una persona externa puede apoyar a georreferenciar las viviendas, porque el personal de la Municipalidad que se encarga de esto está ocupado y se le paga a la

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

Correo: [munivallecillofm@gmail.com](mailto:munivallecillofm@gmail.com)

persona por jornales para avanzar en la actividad y tener la información completa. Es de recordar que se tienen 100 solicitudes de techos, y el costo de cada uno es de L. 6,000.00, no ajusta el presupuesto que se tiene para viviendas, más las solicitudes de pilas que se han recibido, por eso se propone ver prioridades que considera son los tapiales. La Regidora Dariela Banegas opina se sabe que se cobra el transporte del material a los beneficiarios, porque son ayudas las que reciben, pero escuchó comentario que se cobra L. 900.00 por techo. El Alcalde Hugo Flores informa el transporte del material no lo cubre la Municipalidad, por eso es aporte del beneficiario, se cobra porque también se trajo material de EUROSAN y no se incluyó ese valor dentro del cuadro de los aportes. C) Alejandra Rodríguez Canaca, Vallecillo: Solicita el techo de la casa: 14 láminas de Aluzinc 14 pies, 10 canaletas; D) Tania Varela, Vallecillo: Solicita el techo de dos cuartos, porque está construyendo su casa en Los Pinos; E) Manuel Vicente Ramos Ebigure, San Cristóbal: Solicita 10 láminas de Aluzinc 12 pies, 10 canaletas, ya que en la tormenta de Junio se le dañó el techo de la casa. El Regidor Joncy Maradiaga informa la persona es de escasos recursos, pero a él se le apoyó con el piso el año pasado. El Regidor Heber Ramos informa las señoras Priscila Sosa y Dalila Gutiérrez, tienen gran necesidad de apoyo, porque las casas las tienen tapadas con plástico, es de considerarlo pues ya días presentaron la solicitud. El Alcalde Hugo Flores informa también hay una casa en peligro en San José de la Mora, porque la pared está abombada, necesita la construcción de pared de bloque y hacerle los castillos. El Regidor Heber Ramos opina es de priorizar casos de necesidad, porque ha visto que se le ayuda a personas que no tienen la necesidad, menciona el caso de una persona de Los Pinos que él observó cuando estaba subiendo al carro material dado por la Alcaldía, es de tener cuidado en eso, porque es persona que tiene como resolver.

10. Centro de Salud / Trinidad de Quebradas: Se presentan necesidades de medicamento: Insulina NPH, cristalina, Bisoprolol 10 mg, 5 mg, 2.5 mg, Amlodipina 10 mg, Repuesto Estetoscopio Litman Classic II. El Alcalde pide a la Regidora Blanca Arias, que a través del Comité de Salud se formule la solicitud detallando el medicamento que requieren, porque no es manera formal lo que presenta la Doctora (Listado en pedazo de papel, sin firma y el sello no es legible). La Vice-Alcaldesa Mirna Flores y Regidora Blanca Arias opinan que la Doctora se quiere trasladar y llevarse la plaza, están bien que haga el traslado, pero no llevar la plaza, es de hacer movimiento en eso para no afectar el Centro de Salud. El Alcalde informa es de hacer gestión en la Región de Salud.

## **5. AUDIENCIA JUNTA DE AGUA POTABLE DE VALLECILLO Y REPRESENTANTES DE BARRIOS, ASUNTO: PROBLEMÁTICA DEL PROYECTO DE AGUA:**

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



## *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

*Correo: munivallecillofm@gmail.com*

- Se presentan los Sres. Miembros de la Junta de Agua Potable con representantes de Comités de Barrios, una comisión de 15 personas. El Sr. Alcalde Hugo Flores les da la bienvenida y el espacio para que puedan exponer la problemática del Proyecto de Agua y ver como Corporación Municipal la intervención que se podría tener. El Sr. Hernán Navarro, Presidente de la Junta, informa se hacen acompañar de algunos abonados del proyecto de los Barrios Las Brisas, La Cruz, Santa Rosa, comités de apoyo del agua, se ha tenido la presión para hacerles llegar el agua a las casas y ver la Corporación Municipal puede dar el apoyo para hacer llegar el agua a estas viviendas, porque el naciente de agua solo tiene capacidad para abastecer 300 a 500 viviendas y actualmente hay más de 800 viviendas, no hay la capacidad, por eso quieren ver como se hacer llegar más agua a los tanques y cambiar la línea de conducción para estos barrios, porque toda el agua se queda en los Barrios Loma Linda, la Trinidad y El Centro, no llega a los demás barrios. Se tiene presión de los abonados para hacer llegar el agua, porque tienen 4 meses que no llegan el agua en este verano. A veces, cada quince días a algunas casas, pero en viviendas como la de los Sres. Julián Nolasco, Carlos Laínez en La Cruz, Rodulio Díaz en Las Brisas no llega el agua. Se plantea hacer una línea directa de conducción específica a los barrios para distribución. El Alcalde Hugo Flores opina desde el inicio esto se vio que sería problema desde la ejecución y se hizo ver a las autoridades y empresa, se proyecta crecimiento poblacional para 20 años y a la fecha no hay ese crecimiento, se les dijo que no por almacenar agua se garantizaba el servicio 24/7 como se dijo a la población. Pregunta al hablar de una línea adicional directa, se refiere línea de distribución o conducción, porque lo segundo significa un proyecto adicional. Sabe se dio uso al proyecto viejo anteriormente, también es de ver su toda la gente canceló la tubería vieja, porque si no se está votando el agua, porque algunos tenían agua de los dos proyectos, porque eso ocasiona pérdida de agua. Se hizo revisión cuando fue miembro de la Junta de agua y la gente no permitía hacerlo, porque el Barrio San Pedro siempre tenía agua del Proyecto viejo. También es de ver que la altura de algunos barrios es más alta que el tanque. Pregunta si en invierno los tanques tienen rebose. El Sr. Hernán Navarro informa en invierno no se abre toda la válvula y en ocasiones si hay rebose, pero si llueve una semana consecutiva si hay rebose, lo que sucede en invierno es que las tanques se empiezan a llenar a las 4:00 p. m. y son las 5:30 a. m. y no se llenan. El Alcalde Hugo Flores informa si hay otra fuente para inyectar agua. Los Sres. Julián Nolasco y Hernán Navarro informan hay una fuente arriba, en la propiedad del Sr. Marco Henríquez, sector Las Vegas, territorio de Comayagua, no sabe si sea problema ya que es otra jurisdicción. El Alcalde Hugo Flores informa no es problema que esté en otro territorio la fuente, porque se hacen trámites con las autoridades correspondientes para los permisos. El Sr. Hernán Navarro opina preocupa que hay varios terrenos

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



## *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

*Correo: munivallecillofm@gmail.com*

lotificados y están solicitando los pegues de agua, como por ejemplo en Barrio Las Brisas, La Cruz y Santa Rosa, por el Cementerio. El Alcalde Hugo Flores opina es de identificar la fuente y pregunta si hay disponibilidad de trabajo de los barrios que tienen el problema. Los Sres. Julián Nolasco y Rodulio Díaz opinan están dispuestos a trabajar, pues en el caso del Barrio Las Brisas tienen 5 y 6 meses de no tener agua y pagan puntualmente el servicio y en invierno la reciben cada ocho días. El Sr. Hernán Navarro informa se hablaría con los barrios afectados. El Alcalde Hugo Flores informa la posible solución que se plantea de inyección de agua sería para el próximo verano, un inconveniente es que no se tienen los planos terminados del Proyecto de Agua por los cambios que se realizaron y solo se tienen los planos de licitación, que dificultarían alguna decisión por no saber cómo quedó al final el proyecto. Pregunta si la Junta de Agua se compromete a identificar la fuente de agua. El Sr. Hernán Navarro informa que sí se comprometen a identificar la fuente y hablar con el dueño. El Regidor Heber Ramos informa en San José de la Mora se tenía ese problema, porque el proyecto es del año 1987, diseñado para 60 y 80 casas, ahora hay 400 casas; lo que hicieron fue distribuir conforme a los tubos madre y se cerraban válvulas por barrio para que así todos recibieran un poco de agua. El Sr. Hernán Navarro opina este es diferente porque es una sola distribución la que se tiene y por eso es el problema, ya que no se puede controlar a base de válvulas. Otro problema también es que, en el tanque del Barrio San Rafael, en prueba que hicieron, 100 metros hacia atrás llegan las 2 pulgadas de agua, pero al tanque entra un chorro débil, también ese tanque es para regar Las Brisas, pero no funciona, la Familia Pérez se anexaron a ese tanque que la Junta anterior lo autorizó y eso le quita fuerza para que suba el agua a las casas de la parte alta de Las Brisas. El Sr. Daniel Vargas opina hay un problema serio que es la fuente de agua y preocupa porque si no se seguirá agravando, él trabajó en el proyecto anterior del agua, que sabe muchas cosas se arreglaron en el camino que no estaban en el diseño y por eso, son los problemas ahora. En el Barrio Santa Rosa también hay muchos problemas.

- El Alcalde Hugo Flores informa en conclusión, se pedirá al Ingeniero y al Técnico de la Mancomunidad Rolando Hernández hacer inspección de la Red de Distribución, identificando la fuente para el próximo verano, alturas para el funcionamiento de los tanque y ver como se involucra a la población general para trabajar. El Sr. Daniel Vargas opina es necesario concientizarse a la población para trabajar, porque se paga un servicio, otros no van a querer trabajar. Igual hay personas que tienen cisternas, teniendo un proyecto bueno no importaría, pero ahora que no se tiene es problema, porque se quita el agua a otro. El Sr. Brígido Banegas opina verificar el tamaño de la tubería, porque a veces el diámetro es pequeño y seguramente por eso, no llega suficiente agua.

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

*Correo: munivallecillofm@gmail.com*

- El Alcalde Hugo Flores opina es de asegurar que el cálculo de agua con la demanda que se tiene, el diámetro de la tubería no es problema, porque siempre llegará la misma cantidad de agua
  - El Sr. Hernán Navarro opina la sugerencia y solicitud que se presenta es que cuando se haga un Proyecto de Pavimentación se cuente con la Junta de Agua, porque se presentan problemas después y las cajas registradoras están enterradas, con el proyecto de Cunetas del Barrio San Pedro eso pasó, quedaron enterradas e igual sucedió con algunas del pavimento, cuando hay problemas no se sabe cómo resolver. También sugieren haya una Junta Fiscalizadora de parte de la Alcaldía para velar por las Finanzas de la Junta, se hace directamente a la ERSAP, pero debe hacerlo la Municipalidad, se tienen Comités de apoyo en los barrios y es necesario que lo conozcan. Solicita apoyo de la UMA para que no se contamine la Quebrada de Agua Escondida, porque la población del Barrio Las Brisas en este verano, se ha estado abasteciendo de esa agua y se ha estado contaminando con aguas grises. El Alcalde Hugo Flores opina es de hacer la inspección que no hayan letrinas conectadas u otro que contamine. Cuando se nombre el Auditor Municipal se harán auditorías que manda la ley a las organizaciones e instituciones que manejan fondos públicos.
  - El Sr. Hernán Navarro informa necesitan apoyo para que en los Barrios La Trinidad, San Pedro, El Centro y San Rafael (Zona baja), la UTM les ayude a organizar los Comités de Apoyo, ya que en los demás barrios ya se tienen y así se trabaja mejor como Junta. La Regidora Blanca Arias felicita a la Junta de Agua en buscar medio para resolver los problemas del pueblo, recomienda concientizar a la población a ser solidarios al momento de intervenir con el proyecto, hay la disposición de apoyo como Corporación Municipal con la inversión que sea posible. Se acuerda: A) Solicitar al personal de la MANOFN hacer inspección de la Red de Distribución del Proyecto de Agua e identificar alturas para el funcionamiento de los tanques; B) La Junta de Agua identificará la fuente de agua que podría utilizarse para inyectar más agua al proyecto, para una intervención en el verano del próximo año; C) Concienciar a la población para aporte de mano de obra al hacer la intervención del proyecto.
- 6. PRESENTACIÓN DE LA ONG IRC “COMITÉ INTERNACIONAL DE RESCATE”, ASUNTO: COORDINACIÓN DE ACTIVIDADES CON LA OMM:**
- El Sr. Alcalde Hugo Flores da la bienvenida a representantes de la ONG Comité Internacional de Rescate (IRC), Lic. Perla Rubí Galindo (Supervisora de Casos) y Lic. Breisy Rivera (Gestora de Casos). La Lic. Perla Galindo informa IRC es una organización de ayuda humanitaria global, está presente en Honduras desde el 2018, su enfoque es protección de la niñez, de la mujer, siendo el fuerte la gestión de casos de sobrevivientes de violencia de género. La Lic. Breisy Rivera es gestora para Francisco Morazán, con atención psicosocial, referenciación segura, trabajo de formación local podría hacer en el lugar, pues

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

*Correo: munivallecillofm@gmail.com*

se tiene la intención de apoyar, contribuyendo con el objetivo de formación a mujeres. Se trabaja con fondos de USAID, en trabajo de prevención con formación. Para tratar los casos se aplica: - Encuesta de preselección para ver si han sufrido violencia, para no actuar sin dañar, porque son susceptibles, son de 8-12 sesiones, las mujeres permanecen en el programa hasta el final. – Asegurar la calidad. – Identificar casos con atenciones individuales, con atenciones psicosociales de 2-3 semanas, para cerrar casos. – Los casos se manejan de forma confidencial. – Entrevista inicial, plan de casos. – Asesoría legal, proceso de acompañamiento durante la denuncia. – Se ha medido distancias hacia el Municipio, para ver qué servicios se pueden brindar de los que maneja el Comité. El Alcalde Hugo Flores informa se busca con la OMM acciones que contribuyan a la salud del Municipio, porque por lo general la mujer es tímida y sumisa, que es ambiente propicio para la violencia. Se ha estado apoyando a mujeres con mamografías y han dado casos positivos de cáncer, presentando síntomas lo han callado, por no tener la confianza de decirlo al marido. Se ha apoyado y algunas han sobrevivido. Se está en la disposición de apoyar todas esas iniciativas y si se requiere de logística se plantea y aprueba. Al principio puede haber barreras, pero es de iniciar a trabajar en cuanto a autoestima. La Lic. Perla Galindo opina el primer acuerdo es que como se movilizará un grupo a Tegucigalpa con la OMM, se hará acompañamiento psicosocial. El aporte que se pide de la Municipalidad es brindar un lugar aparte para atender casos privados de acuerdo con los casos que se presente. La Coordinadora de la OMM Carla Lambur informa como Ciudad Mujer no respondió a la solicitud, se coordinaría con el Comité la visita al Picacho y charla. La Lic. Perla Galindo informa el tiempo de respuesta a los casos es de 24 horas, para aquellos donde hay alto riesgo, para búsqueda de refugio, lo demás casos, tienen respuesta solo que un poco más tardado por la cantidad de casos que se tienen que atender, son una organización abierta, de inclusión. La Regidora Blanca Arias informa hay debilidad en cuanto a asesoría legal, porque hay un Juez, pero es varón, entonces, no hay la confianza de contar su problema. La Lic. Galindo informa el acceso a justicia es limitado en el país y lo que sucede que cuando es el varón que atiende la denuncia, revictimiza a la persona.

## **7. AUDIENCIA SOCIEDAD DE PADRES INSTITUTO G. INDEPENDENCIA, ASUNTO: PRESENTACIÓN DE PERFIL DE PROYECTO:**

- El Alcalde Municipal Hugo Flores da la bienvenida a los Sres. Lic. Darwin Díaz, Director del Instituto, Keyla Vásquez y Leybi Medina de la Sociedad de Padres de familia. La Comisión informa se gestiona con el FHIS proyecto para el Instituto y se solicita la firma del Alcalde, pero él explica que no podría firmar una hoja de compromiso en blanco porque no se sabe al final en qué consistirá el aporte municipal. El Alcalde Hugo Flores informa conoce que el proyecto está, pero no han ofertado porque no hay un diseño y presupuesto, el FHIS lo que quiere es que un Ingeniero lo profile, el que tendrá que venir hacer las

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

*Correo: munivallecillofm@gmail.com*

mediciones, luego el diseño, presupuesto. Al Ing. Rogelio Ramírez (Hijo) le dieron el proyecto para perfilar, pero no acepta porque no sabe si al final se lo adjudicarían para ejecutar o se lo darán a alguien más. El sábado darán respuesta, porque la persona del FHIS anda de gira y regresa el viernes y viajará nuevamente el domingo. El proyecto tiene asignado un código y nombre, porque se investigó, pero en la Constancia de Aporte que solicitan se firma, debe incluirse esos datos, porque no podría firmar un compromiso si se desconocen sobre qué será la aportación. No puede firmar una hoja en blanco, sin saber a qué se compromete, porque cuando se pida hacer efectivo el aporte, no lo respalda un punto de acta, pero así es firmar algo a ciegas, pero su la Corporación Municipal autoriza se firme lo hace, con el riesgo que no se sabe el día de mañana que aporte pedirán. La Sra. Keyla Vásquez informa que comunican hasta que se firme el compromiso, les darán el código y nombre del proyecto, que solo se tiene L. 300,000.00 aprobados para apoyo a Vallecillo. Seguidamente el Lic. Darwin Díaz presenta solicitud de donación de 5 lances de alcantarilla para solventar el paso de las aguas lluvias y aguas grises que pasan por el predio del Instituto frente a la Familia Baquedano, ya que día con día se deteriora más el terreno. El Alcalde Hugo Flores opina es de ver hasta dónde sería, porque si no el de la siguiente propiedad pedirá lo mismo, por la cantidad de aguas y la fuerza con que caen, es de inspeccionar y ver cómo se hace la fosa con pozo de absorción. El Lic. Darwin Díaz opina el problema es que se está lotificando terrenos en la parte de arriba en ese sector y la gente ha tirado las aguas al terreno del Instituto. El Alcalde informa es de esperar un poco, se mandará a inspeccionar el terreno y ver como se diseña una posible solución y reunirse otra vez e informar a la Corporación Municipal para analizarlo. Informa respecto al proyecto del Gimnasio, se tiene la Consultora contratada y hubo problemática porque Finanzas quería manejar fondos, pero estos son fondos de España, por lo que hasta hace poco tiene luz verde para continuar.

## **8. INFORME DE LA CONSULTORÍA PARA ELABORACIÓN DE LOS MANUALES ESPECÍFICOS DE LA LEY DE CARRERA ADMINISTRATIVA MUNICIPAL:**

- La Vice-Alcaldesa Mirna Flores presente el Informe de la Consultoría, en reunión realizada el 2 de Mayo presidida por el Señor Alcalde Hugo Eleazar Flores Valladares, y facilitada por el Consultor de la AMHON Lic. Roque Rivera, a cargo de la elaboración de los Manuales de Organización y Funciones, Clasificación de Puestos y Salarios, Reclutamiento y Selección, Desempeño del Personal y Capacitación; estando presentes, la Señora Vice Alcaldesa Mirna Nohemy Flores López, los Regidores Joncy Noe Maradiaga Valle y Blanca Rosa Arias Rodríguez; empleados titulares de la Municipalidad y representantes de sociedad civil. Se capacitó sobre los contenidos y

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

Correo: [munivallecillofm@gmail.com](mailto:munivallecillofm@gmail.com)

metodología para la elaboración de los cinco Manuales y la estructura y funciones de las Comisiones de Ley CAM; se conformaron cinco Equipos de Trabajo para la elaboración de igual número de Manuales, y se conformaron las dos Comisiones de Ley CAM que estarán a cargo de la implementación y el seguimiento a dichos Manuales, siendo estas: 1. La Comisión de Selección, Capacitación y Evaluación que es la encargada de: Coordinar, dirigir y supervisar los procesos de selección y promoción interna de los empleados permanentes; Planificar, coordinar y supervisar las actividades de capacitación de dichos empleados, y Planificar, coordinar y someter a la consideración de la Alcaldía y Corporación Municipal los criterios y resultados de las evaluaciones periódicas del personal. y 2. La Comisión Local de Seguimiento, que es la encargada de velar porque los procesos de Admisión, Administración, Progresión y Retiro se desarrollen conforme a lo establecido en la Ley, sus reglamentos, normas y manuales técnicos. Las Comisiones quedan nombradas de la forma siguiente: \* Comisión de Selección, Capacitación y Evaluación: 1. Presidente de la Comisión: Regidora Maryury Dariela Banegas Matute (id. 0828-1992-00196), por delegación del Señor Alcalde; 2. Asesora Legal: Abogada Lilidia Girón Pastrana (id. 0615-1958-00314); Secretario: Vice Alcaldesa Mirna Nohemy Flores López (id. 0803-1961-00155), Jefe de Recursos Humanos; Liana Yolibeth Banegas (id. 0803-1984-00550), por la Comisión Ciudadana de Transparencia, CCT, y 5. Jonatan Ramos (id. 0803-1976-00609), Comisionado Municipal. \* Comisión Local de Seguimiento: 1. Presidente de la Comisión: Liana Yolibeth Banegas (id. 0803-1984-00550), por la Comisión Ciudadana de Transparencia, CCT; 2. Secretario: Vice Alcaldesa Mirna Nohemy Flores López (id. 0803-1961-00155), Jefe de Recursos Humanos; 3. Jonatan Ramos (id. 0803-1976-00609), Comisionado Municipal; 4. Fátima Verónica Méndez (id. 0803-1985-01401), representante de los empleados municipales; 5. Marcelino Navarro Medina (id. 0803-1955-00327), por los Patronatos; 6. Flora Isabel Mejía (id. 0609-1974-00145), por la Iglesia Católica, y 7. Luis Rolando Rivera Mejía (id. 0501-1985-10965), por la Iglesia Evangélica. Por lo que se solicita su registro en este Punto de Acta. También presenta la carta de Entendimiento firmada entre la Mancomunidad MANOFM y EUROSAN para su seguimiento. Además, la Secretaria Municipal presenta el Organigrama Municipal, aplicado a la categoría del Municipio, facilitado por el Consultor de SETCAM, aclarando que algunas unidades que se incluyen, sugiere dejarlas para futura organización. El Alcalde informa este organigrama se aplica a una Municipalidad grande, habría que analizarse porque varias unidades que se incluyen, no las tiene la Municipalidad.

## **9. ANÁLISIS SOBRE LA SEGURIDAD ALIMENTARIA DEL MUNICIPIO TOMANDO EN CUENTA EL CAMBIO CLIMNÁTICO (FENÓMENO DEL NIÑO):**

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



## *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

*Correo: munivallecillofm@gmail.com*

- El Alcalde Hugo Flores opina es preocupante la situación que está pasando. día a día se agudiza, se ha hablado con personas que son trabajadoras y ya se siente el efecto, la no generación de energía también ocasiona pérdidas, fenómenos naturales, sin lluvia o no la suficiente para alcanzar la producción, no solo es proponer si no también escuchar alternativas. Informa se reunió con CEPUDO en Ojojona y se presentaron no menos de 80 personas, declarándose en hambruna, por eso, el discutir este punto y hacer el análisis de nuestra situación; no sabe cómo será la intervención del Bono Tecnológico que hará el gobierno central, pero eso no garantiza la seguridad alimentaria, solo que teniendo sistemas de riego. Informa se trabaja en matriz de los que siembran y georreferenciarles, es de ir abasteciéndonos de granos, porque se dispara el precio de maíz y frijol y la economía del pueblo se desploma, pone en precario la salud por la baja alimentación, es de enforzarse en qué iniciativas se tendrán y levantar estadística de personas en situación de pobreza, ya que puede darse el agotamiento de granos. Con la visión de poder apoyar a las familias que pueden aprovechar el recurso, si se compra insumos como fertilizantes o definir otra política como compra de víveres, porque, aunque se tenga el fertilizante, pero sino hay lluvia, el trabajo y la inversión que ha hecho se pierde. A diferencia de la gente que tiene riego, para garantizar la productividad y con conciencia lo puedan tener hacia la Municipalidad. Se construirán 12 silos, sería 200 quintales. La Vice-Alcaldesa Mirna Flores opina sería destinar fondos del renglón de fertilizantes para compra de alimento, dar una ración, para cuántas personas sería, pregunta. El Regidor Joncy Maradiaga opina dar alimento a las personas es arma de doble filo, porque hace a las personas ser dependientes. El Regidor Heber Ramos opina si se da ración de alimento, ¿cuánto le duraría a una familia? Y cuando se le termine el alimento, ¿qué pasará? El Alcalde Hugo Flores opina con CEPUDO se pueden lograr contenedores de arroz, aceite y se paga lo que corresponde a impuestos aduaneros. El Gobierno también a través de COPECO hace el llamado a esperar para la siembra, no lo dice abiertamente, pero se enfocan en la postrera. El Regidor Heber Ramos opina es de impulsar alimento por trabajo, para trabajos de reparación de calles en zonas que la maquinaria no puede entrar o limpieza de alcantarillas, para no crear dependencia en las personas si solo se entrega el alimento. La Regidora Blanca Arias opina el objetivo debe ser impulsar la producción, porque una bolsa solidaria no erradica la pobreza, además sería un trámite engorroso para la Municipalidad por las compras que hay que hacer, se 15 días se le termina el alimento y tendría que volverse a entregar más raciones; lo mejor es apostar a la producción. El Regidor Heber Ramos opina es de apostar a la producción con sistemas de riego. El Alcalde Hugo Flores opina por eso, se apunta a las Cosechadoras de Agua con CEPUDO, que son necesarias. Informa al referirse a alimentos, son productos básicos como arroz, frijol y maíz, por eso, presenta el tema para análisis y así

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

*Correo: munivallecillofm@gmail.com*

tener las mejores ideas entre todos. La Regidora Blanca Arias opina es de observar el tiempo y de ocurrir una eventualidad, es de declarar una emergencia de alimentos. El Alcalde Hugo Flores informa CEPUDO quiere intervenir, pero mediante convenio sería con la zona baja para que sea autosostenible. Socializa el tema para ir sondeando y estar alerta de cualquier emergencia, la gente se acerca pidiendo fertilizante, pero no hay garantía de producción. El Regidor Heber Ramos opina es de visualizar las zonas que tienen acceso a agua. Realizado el análisis sobre la seguridad alimentaria del Municipio tomando en cuenta el cambio climático (Fenómeno del Niño), se discutieron las tres propuestas: 1. Abastecerse de granos, porque al no tener producción los precios se elevan y el producto se encarece, desplomándose la economía del Municipio, poniendo en precario la seguridad alimentaria; 2. Compra de víveres para familias de escasos recursos o hacer actividades para manejar alimento por trabajo; 3. Esperar un tiempo prudencial para la compra de insumos (Fertilizantes) para apoyo en la siembra de granos básicos, observar el cambio climático que pueda favorecer estos cultivos. Acordando: Manejar la tercera opción como la más viable, porque así se impulsa la producción o se apoya a los que tienen sistemas de riego para garantizar la producción. También se estará alerta ante cualquier emergencia, según los pronósticos que brinden las autoridades de gobierno.

## **10. ASUNTOS VARIOS:**

- El Alcalde Hugo Flores informa realizó visita con CEPUDO al Municipio de Ojojona para el tema de Construcción de Villas., es de ver qué proyecto se puede hacer en el mismo terreno para producción. Él visualizó terreno arriba de Quebrada Seca, pero es de ver qué proyecto los puede potencializar como una panadería o algún otro. En Los Tablones, doña María Padilla por plática que sostuvo es accesible para venta, se le dijo a CEPUDO que no se tiene terrenos como Alcaldía, solo promesas de venta recomiendan no invertir hasta que ellos hagan estudio de prefactibilidad, él ha analizado eso, pues la zona recomendable es Tuliapa para ese tipo de proyectos, porque podrá darse el cultivo de Tilapia, pero si alguno hace otro análisis es de que lo haga saber.
- Se retoma la solicitud de Permisos de Operación para Cajas Rurales, informando el Jefe de Catastro indagó con Municipios de Mancomunidad, comunicando que en la Villa de San Francisco pagan L. 500.00 al año, una sola tasa y el Cedros L. 10,000.00 una sola tasa. Los miembros municipales opinan y acuerdan: Aprobar Permiso de Operación a la Caja Rural de Ahorro y Crédito “Unión y Esfuerzo” de Vallecillo y “LLEN Vallecillo”, pagarán por permiso para el año 2023 un valor de L. 500.00 (Quinientos Lempiras) tasa única anual, para el próximo año será considerado en el nuevo Plan de Arbitrios, presentar la documentación respectiva de la Caja legalmente constituida.

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



## *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

*Correo: munivallecillofm@gmail.com*

- El alcalde informa el 01 de julio se realizará la Brigada Médica de las Fuerzas Armadas de Honduras a través del Primer Batallón de Fuerzas especiales, solicitan apoyo del personal médico de Vallecillo para preclínica, equipo del centro, alimentación: 25 cenas del viernes y 150 almuerzos el sábado, hospedaje para 10 personas el viernes. Para traslado de personal del Batallón, solicitan L. 2,200.00 para combustible para completar los gastos.
- La Regidora Blanca Arias informa mañana se recibirá las vacunas para la Vacunación Canina y posiblemente la próxima semana se haga la jornada.
- El Alcalde informa firmaron el Acta de Compromiso las hermanas Torres Baquedano para el permiso de lotificación del terreno de Barrio Las Brisas.
- El Regidor Heber Ramos pregunta sobre el contrato de maquinaria. El Alcalde informa se firmó contrato de la maquinaria, Patrol L. 2,500.00 la hora, Vibro compactador L. 1,100.00, Tanque Cisterna L. 1,300.00. La regidora Blanca Arias opina es más cara la hora en comparación a la que maneja el Fondo Cafetero. El Alcalde informa que no se podía esperar al Fondo cafetero, porque aún no ha enviado el patrol solo tractor, se está trabajando conformación tipo 1, hay partes que necesita balasto pero no alcanza el fondo, se hace escarificación, el jueves hará presentación de estimación y verá cómo va el avance, porque si con los fondos que se tiene no se cubre, debe cambiarse a tipo 2. El Regidor Heber Ramos opina él pidió se le comunicara cuando iniciaran el trabajo para supervisar y el último avance es hasta el desvío de San Cristóbal. El Alcalde informa el sábado habló con el contratista pero no pudieron tener avance por contratiempo de la maquinaria. Informa habló con el Alcalde de cedros sobre posible convenio para intervenir calle de Singuizapa hacia Agalteca que está completamente destruido, le dijo que harán trabajo en La Presa con fondos del gobierno y de ese puente Bailey hacia Agalteca repararán y ver como con Vallecillo se apoya con combustible para intervenir hasta Singuizapa, se puede hacer con los transportistas y dar un aporte municipal a través de ese sector; el Contratista le comunica que si la maquinaria aún está en esta zona para ese momento, él puede hacer el trabajo, solo que se dé el combustible, se hace buen trabajo con esa maquinaria.
- El Alcalde informa con fondos EUROSAN, se compra con cheque materiales para gallineras, falta comprar maíz, pero aún no se tiene los silos; del material para panaderías no se tienen los hornos aún, y el alimento para gallinas se comprará hasta que se tengan los gallineros y gallinas, y también se comprarán los bebederos. Se tiene cotizaciones de La Mundial, Larach y Cía, para que no haya objeción al momento de la liquidación.
- El Alcalde informa se recibió oferta del Proyecto de Alcantarillado y Vallecillo y Sistema de Agua Potable de San José de la Mora, II Etapa, mañana se hará apertura de ofertas Puente Río de la Puerta. El Regidor Heber Ramos pregunta quién gana las ofertas del proyecto. El Alcalde informa se tienen 3 ofertas: Empresa Lempira que es la más baja, Constructora MYN se acerca al

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

*Correo: munivallecillofm@gmail.com*

presupuesto base, y la Empresa Onix no presentó garantía de Mantenimiento de Oferta, que es la más alta; la evaluación se hará y luego la Corporación conocerá el informe y será quien aprobará la adjudicación.

- La Regidora Dariela Banegas pregunta por el mobiliario de educación. El Alcalde informa se ordenaron el 06 de junio y se esperan 10 días para la entrega. La Regidora Dariela Banegas opina si se hace el evento de educación, sería bueno hacer esa entrega si ya se tienen.
- La Regidora Dariela Banegas pregunta si se hizo la inspección del Rastro de Trinidad de Quebradas. El Alcalde informa aún no se ha hecho, mañana visitará la Comunidad a supervisión del Módulos del CEPB que lleva avance del 80%, llevará pintura y puede hacer esa inspección.
- La Regidora Dariela Banegas pregunta sobre el fondo de 2 millones de lempiras para proyectos. El Alcalde informa se trabaja aún en eso, porque los montos son bajos y con las empresas que se invitó, no se atreven a presentar una oferta por las distancias.
- El Alcalde informa se trabaja en Construcción de Tanque de Tuliapita, la comunidad trabaja y se han empoderado del trabajo, el presupuesto es más de L. 400,000.00 y solo se tiene disponible L. 210,000.00, pero la comunidad ha trabajado bien, igual que en el Módulo sanitario, luego se pasará a hacer el de la Montaña, aunque el costo será mayor por no hay fosa séptica y en Quebradas si se tiene. Informa le llamó el Sr. Eduardo Gonzales de El Encinal que esperan el proyecto del tanque, se disculpó porque varias personas le habían dicho que no lo ocupaban y el error de él fue no visitar la comunidad, pero terminando el proyecto de Tuliapita, se continuará con El Encinal.
- El regidor Heber Ramos pregunta por el Vehículo Municipal. El Alcalde informa aún falta algunos detalles, se está trabajando en eso.
- El Alcalde informa debido a los constantes apagones se cotizó una planta de gasolina con amperaje mayor y el de diesel es más económico pero el amperaje es menor, se consultó el uso de computadoras e impresoras, y lo que no movería es el aire acondicionado, el precio en aquel momento es de L. 95,000.00. Si se compra un generador normal o de los otros, el de Gasolina es un costo de L. 26,000.00 y el de diese L. 30,000.00, lo que no sabe es si incluye el impuesto. Los miembros municipales opinan se compre un generador normal, porque así puede servir cuando se realicen otro tipo de actividades por instituciones o la Alcaldía misma, mientras que, si es un generador fijo, solo serviría dentro de las instalaciones de la Alcaldía. Los miembros municipales discuten y aprueban la compra de Generador de Energía, que se pueda utilizar para todo tipo de actividades no solo dentro del edificio municipal, sino al aire libre o para apoyo en situaciones de emergencia.
- La Regidora Dariela Banegas pregunta si el equipo de sonido de la Alcaldía está bueno. El Alcalde informa es de pensar en comprar un equipo, en vez de

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazón

Correo: [munivallecillofm@gmail.com](mailto:munivallecillofm@gmail.com)

subsidiar sonido todo el tiempo para actividades, se tienen unas bocinas pero hasta donde sabe no funcionan, desconoce la razón.

- Se hacen consultas a Tesorería sobre solicitudes recibidas: De la OMM para la Jornada de la Juventud, la Tesorera informa siga el lineamiento de los Reglamentos, la disco debe tener facturación CAI, con la alimentación es de comprar los productos y pagar por jornales a la persona que los prepare, detallar premios si es efectivo o en especie, si se emite acuerdo de dar efectivo el premio de reciclaje se podría, porque es poca cantidad; presente cotizaciones de sonido, porque para actividad de dos días considera es un costo bajo L. 14,000.00. Con solicitud de Ara Macao, la Tesorera informa solo aplican para subsidio L. 6,000.00, porque lo demás es efectivo y es de recordar que estos son en especie, la disco no tiene facturación CAI; además, en educación, se tiene actividad similar en el POA Municipal. Hay que recordar que tienen liquidación pendiente de los Trajes de Danza, primero presionaron para que se les diera el subsidio sin estar seguros de la entrega de los trajes en el tiempo indicado y según Reglamento no se puede aprobar otro subsidio seguido, ahora dice que harán doble liquidación si se les apoya; debieron solicitar un solo subsidio para trajes y celebración de aniversario, era lo indicado. El Alcalde opina que el grupo folklórico es emblemático para el Municipio, pero si alguna decisión se tomará debe ser estando presentes todos porque es cuestión de Reglamentos y no podrían contradecir, al tomar decisión que sea acuerdo de todos o que estén todos y la mayoría decide. Los miembros municipales opinan se retomará en la próxima sesión la solicitud presentada por Ara Macao, para estar presentes todos los miembros, ya que tiene relación con lo aprobado en Reglamentos Municipales.
- El Alcalde informa con educación hasta ahora no hay problema de liquidación, pero piden transporte y no especifican desde que punto, por alimentación sería sin facturación CAI, hay fondos en el reglón de educación, deben especificar gastos de decoración y los demás renglones. La Regidora Dariela Banegas informa con excelencia académica se trabajará en agosto, al igual que la Feria Científica, se les recomendó enviar el programa para mejor análisis de la actividad de celebración.
- La Tesorera informa con Salud se tiene problema porque el Sr. Jairo Arguijo no quiere retirar el subsidio del Comité Municipal. La Regidora Blanca Arias informa se reunirán el viernes, porque van a tratar ese tema.

## **11. ACUERDOS Y RESOLUCIONES:**

- **Acuerdo N° 1:** Se aprueba la compra de una Lyra Madre Original Tecla Redonda para el Instituto G. Independencia de Vallecillo, para los Desfiles de Fiestas Patrias; se hará la cotización respectiva.

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

*Correo: munivallecillofm@gmail.com*

- **Acuerdo N° 2:** Proponer a la Dirección Municipal de Educación el cambio de fecha para la Celebración de los 200 Años de Independencia Absoluta de nuestro País el 30 de Junio, y de acuerdo con ello, se brindará el apoyo solicitado de subsidio por L. 16,000.00 para gastos de sonido, merienda, decoración y transporte, en vista de que el primero de julio se realizará la Brigada Médica con el Batallón de las Fuerzas Especiales y la Municipalidad hará una inversión, donde se espera atender un número considerable de la población y no es conveniente hacer las dos actividades el mismo día.
- **Acuerdo N° 3:** Se aprueba el Plan de Actividades presentado por la OMM para la Celebración de la Jornada de la Juventud 2023 “Actívate, Motívate y Relájate”, a desarrollarse el 22 y 23 de junio con diversas actividades deportivas, culturales y el Cabildo Abierto con temas de interés para los jóvenes. El presupuesto de inversión es de L. 99,500.00 (Noventa y Nueve Mil Quinientos Lempiras) para pólvora, premios deportivos, para presentación de reciclaje, reconocimientos a invitados, discomóvil, transporte, alimentación, kit de higiene personal. Se hará modificación en cuanto a los encuentros deportivos, el jueves cuadrangular de varones, el viernes un solo partido de mujeres, por lo que cambiarán algunos premios propuestos. Deberá seguir los Reglamentos y lineamientos de Tesorería.
- **Acuerdo N° 4:** Se aprueba solicitud presentada por la OMM para apoyar grupos de mujeres con Exámenes de Mamografía en la Clínica ASHONPLAFA, para prevención de cáncer de mama, ya que hay mujeres en el Municipio que han fallecido a causa de esta enfermedad. La inversión es de L. 65,700.00 (Sesenta y Cinco Mil Setecientos Lempiras) de Acciones de Salud, para alimentación, transporte y exámenes, beneficiando 60 personas divididas en tres grupos.
- **Acuerdo N° 5:** Se aprueba Permiso de Operación a la Caja Rural de Ahorro y Crédito “Unión y Esfuerzo” de Vallecillo y “LLEN Vallecillo”, pagarán por permiso para el año 2023 un valor de L. 500.00 (Quinientos Lempiras) tasa única anual, para el próximo año será considerado en el nuevo Plan de Arbitrios. Deberán presentar la documentación de constitución.
- **Acuerdo N° 6:** Solicitar al personal de la MANOFN hacer inspección de la Red de Distribución del Proyecto de Agua de Vallecillo e identificar alturas para el funcionamiento de los tanques; por su parte, la Junta de Agua identificará la fuente de agua que podría utilizarse para inyectar más agua al proyecto, para una intervención en el verano del próximo año, así como concienciar a la población para aporte de mano de obra al hacer la intervención del proyecto.

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*



# *Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán*

Correo: [munivallecillofm@gmail.com](mailto:munivallecillofm@gmail.com)

- **Acuerdo N° 7:** Se aprueba la Conformación de las Comisiones de la Ley de Carrera Administrativa Municipal, quedando nombradas bajo la estructura siguiente: 1. Comisión de Selección, Capacitación y Evaluación: Presidente: Regidora Maryury Dariela Banegas Matute, por delegación del Señor Alcalde; Asesora Legal: Abogada Lilidia Girón Pastrana; Secretario: Vice Alcaldesa Mirna Nohemy Flores López, Jefe de Recursos Humanos; Liana Yolibeth Banegas, por la Comisión Ciudadana de Transparencia, CCT; y Jonatan Ramos, Comisionado Municipal. 2. Comisión Local de Seguimiento: Presidente de la Comisión: Liana Yolibeth Banegas, por la Comisión Ciudadana de Transparencia, CCT; Secretario: Vice Alcaldesa Mirna Nohemy Flores López, Jefe de Recursos Humanos; Jonatan Ramos, Comisionado Municipal; Fátima Verónica Méndez, representante de los empleados municipales; Marcelino Navarro Medina, por los Patronatos; Flora Isabel Mejía, por la Iglesia Católica; y Luis Rolando Rivera Mejía, por la Iglesia Evangélica.
- **Acuerdo N° 8:** Se aprueba realizado el análisis sobre la seguridad alimentaria del Municipio tomando en cuenta el cambio climático (Fenómeno del Niño), habiendo discutido las propuestas, esperar un tiempo prudencial para la compra de insumos (Fertilizantes) para apoyo en la siembra de granos básicos, observar el cambio climático que pueda favorecer estos cultivos y así impulsar la producción o se apoya a los que tienen sistemas de riego para garantizar la producción. También se estará alerta ante cualquier emergencia, según los pronósticos que brinden las autoridades de gobierno.
- **Acuerdo N° 9:** Ante los constantes cortes de energía eléctrica y la necesidad de contar en la Alcaldía Municipal con un Generador de Energía, máxime ahora que la ENEE ha anunciado los racionamientos por la crisis energética que pasa el país, se aprueba la compra de Generador de Energía, que se pueda utilizar para todo tipo de actividades no solo dentro del edificio municipal, sino al aire libre o para apoyo en situaciones de emergencia, según cotizaciones la inversión oscila entre L. 26,000.00 a L. 30,000.00, siendo más económico el de uso de Diesel.

No habiendo más que tratar se finalizó la sesión, siendo las 7:10 p. m., del 12 de junio de 2023.

  
**Denia Benítez**  
Secretaria Municipal

*Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio*